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屋顶上的上海

优秀的城市都在向屋顶要发展
　　对于楼宇屋顶的利用，是城市经过高密度开发后，人们对室外公共空间和接触自然机会不断增长的渴望使然。
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人口稠密的大都市兴起屋顶花园风潮，这是一种必然。在

同济大学城市与规划学院建筑系副教授姚栋博士看来，

对于楼宇屋顶的利用，是城市经过高密度开发后，人们对室外

公共空间和接触自然机会不断增长的渴望使然。

钢筋水泥森林的新生机

“我最喜欢天气晴朗的夜晚，有朋友来小坐。我们就在三

楼屋顶闲聊，一杯红酒，品出百种滋味！”坐在南京西路 450

弄 29 号的屋顶空间，尹立学向记者慨叹道。这幢小楼是邵逸夫

家族的故宅，如今由葡萄酒专家尹立学女士租来，装修成一个

别致的酒窖。而楼顶空间的神奇之处是——座下是 20 世纪中前

期建造的小楼，放眼则有 20 世纪 80 年代早期的公房、90 年代

建造的高层和近年的新建筑。霓虹闪烁间，都是年代感。

“比起在新的商务楼宇中寻找空间，这处小楼让我寻到了

一种舒张感。”尹立学说。曾为比利时布鲁塞尔葡萄酒大赛评委、

澳大利亚葡萄酒大赛评委等的尹立学认为，此地是在大上海浦

西市中心难得的闹中取静之所，是适合享受葡萄酒风情的所在。

尹立学在邵逸夫故宅找到的感觉，在上海来说，实则早已

有之。20 世纪早期，上海南京路四大百货公司先施、永安、新新、

大新，都曾在顶楼乃至楼顶开设过游乐场。这堪称当代商业综

2019 年 11 月 11 日，意大利米兰，由意大利建筑师斯特凡

诺 - 博埃里（Stefano Boeri）打造的全球首栋“垂直森林”

环保摩天大楼迎来秋季美景。




